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Deic prende quinto suspeito pela 
morte do milionário da Mega-Sena

Câmara de Sumaré abre 
concurso para 10 vagas

Rapaz de 22 anos foi detido em Campinas e com ele estava um Ford Fiesta usado no sequestro da vítima  PÁGINA 08

ACELERANDO IDEIAS

Coca-Cola lança edital 
para selecionar projetos 
de sustentabilidade 

A Coca-Cola FEMSA Brasil lançou a chamada pa-
ra o Edital Acelerando Ideias para um Mundo Me-
lhor. Formulado para atender aos temas relaciona-
dos à Agenda 2030 e de ESG da empresa, a inicia-
tiva abre as portas para projetos com potencial de 
promover resultados positivos e escaláveis nas co-
munidades em que a companhia opera.    PÁGINA 06

A CPFL (Companhia 
Paulista de Força e Luz) 
iniciou a instalação dos 
postes públicos e dos 
postes padrão da rede 
elétrica para regularizar 
a distribuição de ener-
gia no Jardim Santa Fé. 
Cerca de 130 famílias se-
rão beneficiadas. A ação 
integra o processo de re-
gularização fundiária 
do bairro. A instalação 
dos postes é uma das di-
retrizes anunciadas pe-
la Prefeitura de Horto-
lândia durante os traba-
lhos desenvolvidos pela 
Secretaria Municipal de 
Habitação.            PÁGINA 05

A Câmara Municipal 
de Sumaré anunciou 
a abertura de concur-
so público com 10 vagas 
para diversos cargos de 
nível fundamental, mé-
dio e superior. O edital nº 
01/2022 foi publicado no 
Diário Oficial do Municí-
pio e no site da Câmara 
Municipal (https://www.
camarasumare.sp.gov.
br/), nesta sexta-feira (7). 
As inscrições para o con-
curso começam no dia 
13 de outubro e vão até o 
dia 4 de novembro e de-
verão ser realizadas no 
site do Instituto Indepac 
(https://institutoindepac.
org.br).                        PÁGINA 03

NOVA ODESSA NO SANTA FÉ 

Empresa Ágilbag anuncia expansão 
e geração de mais 120 empregos 

Prefeitura de Hortolândia e CPFL 
garantem regularização de energia 

DIVULGAÇÃODIVULGAÇÃO

O vice-prefeito de Nova Odessa Alessandro Miranda, o Mineirinho (PSD), 
recebeu na manhã dessa sexta-feira (7) uma importante notícia na área: o 
projeto de expansão da Ágilbag, que inclui a construção de novo prédio no 
município e geração de 120 novos empregos. O anúncio foi feito pela pro-
prietária Cleusa Lucati N. Ruiz.                                                                        PÁGINA 04

Cento e cinquenta crianças e adolescentes vão participar da Corrida Kids 
“Pernas Voluntárias”, neste domingo (09), em Hortolândia. A competição in-
clusiva é promovida pelo Instituto Pernas Voluntárias de Hortolândia com o 
apoio da Prefeitura e do canal Momento Corrida que incentiva a prática es-
portiva por meio das mídias sociais. O evento será a partir das 8h.     PÁGINA 09

Postes começaram a ser instalados esta semana

Inscrições começam na próxima quinta-feira, dia 13, e devem ser feitas no site do Instituto Indepac
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Já aconteceu de 
seu médico fa-
vorito parar de 

atender o seu plano de 
saúde? Daí vem aque-
le desespero e inse-
gurança para procu-
rar outro médico de confian-
ça. Isso é mais comum do que 
se imagina, uma vez que, ao 
mesmo tempo em que fica-
mos felizes quando o nosso 
plano agrega mais clínicas e 
médicos, também pode acon-
tecer o contrário. O creden-
ciamento acontece por meio 
de contrato de parceria en-
tre prestadores de serviços 
de saúde (clínicas, hospitais, 

consultórios médicos 
e laboratórios) e opera-
doras/seguradoras de 
planos de saúde.

O contrato é de con-
sentimento mútuo e 
pode ser revogado por 

decisão recíproca ou unilate-
ral. Caso não haja mais van-
tagem ou ocorra alguma insa-
tisfação em manter a presta-
ção de serviço, o contrato po-
de ser desfeito ou recombina-
do. Um fator que pode gerar o 
rompimento da parceria é o 
atraso ou falta de pagamen-
to pela operadora/segurado-
ra ou até mesmo por morosi-
dade no tempo de atendimen-

to por parte do referenciado. 
Neste caso, a clínica, labora-
tório ou médico pode desfazer 
o acordo, assim como o paga-
dor do serviço.

O fato é que não existe uma 
sanção da Agência Nacional de 
Saúde (ANS) que penalize uma 
das partes pela rescisão justi-
ficada. Mas, caso haja a rup-
tura, a ANS exige que o desli-
gamento da clínica, hospital 
ou laboratório seja comunica-
do aos usuários. Cabe à Opera-
dora ou Seguradora, nestes ca-
sos, substituir por outro esta-
belecimento equivalente.

A ANS também pode pena-
lizar clínicas, laboratórios ou 

médicos, por meio de encer-
ramento do contrato ou mul-
ta, caso esses estabelecimen-
tos, por exemplo, não consi-
gam oferecer o atendimento 
dentro do tempo exigido por 
lei ou não protocolar os docu-
mentos dentro dos segmen-
tos estabelecidos pelas partes.

Diante desses fatos, o des-
credenciamento entre convê-
nios e prestadores é comum e 
faz parte da liberdade de ofer-
ta e demanda. Sabemos que 
não é uma situação agradá-
vel, mas cabe a nós enquanto 
usuários entendermos essa si-
tuação e procurar alternativas 
disponíveis pelo plano.

Por que acontece o descredenciamento 
dos prestadores nos plano de saúde?
Marcelo Spínola é Bacharel em Administração de Empresas, com pós-graduação em Controladoria, experiência de mais de 

20 anos no segmento financeiro e agora especialista em benefícios na corretora FXD Seguros & Benefícios
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Cada vez mais te-
nho sido ques-
t ionada por 

grandes empresários 
e investidores sobre o 
quão lucrativo e segu-
ro seria construir um 
empreendimento imobiliário 
e vender as unidades ainda 
na planta, em fase de cons-
trução.

O que percebo é que muitos 
desconhecem o instituto da 
incorporação imobiliária, que 
é regulada pela lei 4.591/1964.

Essa lei garante tanto ao in-
vestidor quanto ao comprador 
a segurança jurídica que tanto 
se busca em um negócio.

O investidor não precisa 

possuir o “terreno” 
para construção. Es-
se terreno pode ser de 
um terceiro, que cede 
ao investidor e geral-
mente recebe como 
pagamento, unidades 

autônomas, que farão parte 
do empreendimento.

Logo, temos a figura do 
dono do terreno, que cede o 
espaço para a construção, a 
construtora que realiza a obra 
e a incorporadora que pode 
comercializar as unidades 
ainda na planta.

Esse negócio jurídico de-
ve ser formalizado e firma-
do pelas partes em um con-
trato no qual ficam estabele-

cidos direitos, deveres, pra-
zos e pagamentos a cada um. 
Sendo que, uma vez registra-
da a incorporação imobiliá-
ria no registro de imóveis 
competente, se torna extre-
mamente seguro o negócio 
para os envolvidos.

O comprador não precisa 
mais ficar acuado em com-
prar algo que não visualiza 
fisicamente e sim apenas no 
papel, pois esta lei garante 
a ele todos os direitos. Além 
de ser mais vantajoso, pois 
garante o tempo de planeja-
mento no que tange ao paga-
mento, e ele terá um imóvel 
novo que será valorizado de-
pois de pronto.

Empreendimento imobiliário 
versus enriquecimento da cidade
Katiusci Morais Dias é advogada especializada em Direito Imobiliário, Contratos e Responsabilidade Civil

Sua compra será inclusive re-
gistrada na matrícula do em-
preendimento gerando assim, 
efeito contra terceiros.

Este instituto da incorpo-
ração imobiliária é uma boa 
saída para o investidor já co-
meçar a faturar desde o início 
da obra, haja vista que, após a 
aprovação do projeto pelo mu-
nicípio e o registro dela no re-
gistro de imóveis local, já pode-
rá comercializar as unidades.

Observe que o investidor 
só poderá comercializar, uma 
vez registrada a incorporação 
imobiliária no registro de imó-
veis, conforme o art. 32 da lei 
4591/1964, devendo atentar 
também para a lei municipal.

Do ponto de vista do muni-
cípio, esse “negócio” é ainda 
mais lucrativo, pois gera mais 
tributos e impostos, seja na fa-
se inicial da incorporação imo-
biliária, quanto depois, na ven-
da das unidades.

E para a população mais ge-
ração de empregos.

Profissionais que 
lidam com sani-
dade mental sa-

bem que alguém que 
está seguro de que a 
sua divindade o escu-
ta é um crente. Sabem, 
igualmente, que se alguém 
está convencido de que escu-
ta a sua divindade, não vai 
bem, carece de remédio. Me-
nos grave, mas ainda doentio, 
é o presunçoso que se cons-
titui em intérprete ou porta-
-voz da “palavra divina”.

Acredito que nem todos es-
ses arautos do além estão afe-
tados em sua saúde psíqui-
ca; a maioria são espertalhões 
dedicados ao ramo tal qual 
alguém cultiva um lucrati-
vo negócio. Como têm habi-
lidades em traficar ilusões e 
consolo, e dado que não fal-
tam interessados na aquisi-
ção dessas mercadorias, está 
garantido o sucesso das bo-
degas religiosas.

Em geral, crê-se nessas coi-
sas divinais por se receber, 
desde a mais tenra idade, 
conformação ideológica que 
explica o mundo como sendo 
coisa criada. O mundo seria 
obra de um criador (nunca foi 
explicado quem criou o cria-
dor, mas isso é outra conver-
sa) que teria escolhido, pos-
teriormente, determinados 
representantes para orientar 

suas criaturas.
Tais representan-

tes, sedizentes cintila-
dos por revelação eso-
térica dos desígnios 
divinos, são os fun-
dantes das religiões, 

aglomerando e controlando 
multidões. Na tradição se-
mita, judaísmo, cristianis-
mo e islamismo assentaram-
-se por meios violentos, com 
sistemática e cruel elimina-
ção dos incréus. Aliás, quan-
do podem, religiosos repe-
tem guerras atrozes.

O nosso país foi colônia 
portuguesa. Portugal tinha 
reis católicos. Depois, a Corte 
mudou-se para terras brasilei-
ras. Pelos costumes da época, 
os súditos seguiam a religião 
de seu rei. Nós éramos súdi-
tos dos reis de Portugal, de-
pois de nossos próprios reis, 
então, éramos católicos, don-
de decorreu e decorre até ho-
je que, como católicos, fomos 
e somos educados.

Há variantes cristãs im-
portantes, mas são desdobra-
mentos da mesma tradição 
que estabeleceu o cristianis-
mo a ferros e fogueiras da In-
quisição. Uma “lógica” sim-
ples: ou crê e pratica os rituais 
da crença, ou morre. Então, 
na Europa e, por herança, no 
Brasil, sobraram vivos apenas 
os cristãos. Eu diria: uma se-

leção ideológica efetuada por 
aparelhos repressivos.

Como, com métodos tão 
“convincentes”, dentre nós, 
o cristianismo tornou-se he-
gemônico, os cristãos passa-
ram a sobrepor aos milhões 
de deuses de todo o mundo 
e de todos os tempos o seu 
próprio deus. Interditaram 
os tantos existentes no pla-
neta e apregoaram o seu co-
mo “o” deus. Para categorizar 
a exclusividade, os cristãos 
grafam deus com maiúscula.

Atualmente, com as infor-
mações mais disseminadas, 
é impossível desconhecer o 
panteão. Quem fala em no-
me de alguma divindade já 
não pode escamotear o fato: 
o seu deus é apenas um den-
tre tantos. Também é percep-
tível que as diversas religiões 
se copiam: seus mitos e prin-
cípios são muito semelhan-
tes, como evidencia a trans-
crição abaixo.

Bendito quem ama ao ou-
tro antes que a si mesmo 
(baha’i); não trates aos outros 
de maneira que tu mesmo 
considerarias prejudicial (bu-
dismo); a benevolência máxi-
ma consiste em não fazer aos 
outros o que não queres que 
façam a ti (confucionismo); 
tudo o que desejam que os 
demais façam por vocês, fa-
çam-no pelos demais (cris-

Crer, pregar, praticar tianismo); o dever supremo é 
não fazer aos demais o que te 
magoa quando é feito a ti (hin-
duísmo); nenhum de vocês crê 
verdadeiramente até que quei-
ram para os outros o que dese-
jam para si mesmos (islamis-
mo); cada um deveria tratar 
a todas as criaturas do mun-
do como gostaria de ser trata-
do (jainismo); o que para ti é 
odioso, não o faças para o teu 
próximo (judaísmo); não sou 
um estranho para ninguém e 
ninguém é um estranho pa-
ra mim (sikismo); considera o 
sucesso do teu próximo como 
se fosse o teu, e a sua derrota 
como se fosse a tua (taoísmo) 
(psinfantil.blogspot.com).

Nesse rol de preceitos, faço 
duas interposições: uma ano-
tação: o discurso de respeito 
ao próximo não é exclusivida-
de de ninguém, e quem me-
nos o pratica é o religioso in-
sistente em “levar a palavra”; 
um acréscimo, para chamar 
a atenção dos crentes: respei-
ta a crença ou a não crença do 
outro como queres que o outro 
respeite a tua crença e o teu di-
reito de crer.

Há muitos preceitos religio-
sos orientando vida com afei-
ção. São só prédicas, não são 
práticas. Religiosos perpetram 
catequese forçada; não há con-
trovérsia. Crianças crescem 
sob proselitismo dogmático. 
Dogmatismo alastra discórdia. 
Dogmáticos não querem amar 
o próximo, querem convertê-
-lo. Bem que poderiam deixá-
-lo em paz. Assim seja, amém.

Léo Rosa de Andrade é doutor em Direito pela UFSC, psicanalista e jornalista

w  SUMARÉ
BRK Ambiental................0800 771-0001
Bombeiros.............................................193
Delegacia de Polícia..............3873-1518
UPA Macarenko....................3903-1455
Prefeitura Municipal............3399-5100
Seminário...............................3399-5700
Câmara Municipal.................3883-8810
Fórum.....................................3873-2811
Delegacia da Mulher.............3873-3493
Ciretran..................................3883-7100
Guarda Municipal..................3873-2656
Polícia Militar...............190 / 3873-1918
Conselho Tutelar....................3828-7893
Procon....................................3873-1071
Hospital Regional..................3828-4727
Rodoviária...............................3873-2026
Cartório de Registro Civil.....3828-1739
Iluminação Pública.............................156

w  HORTOLÂNDIA
Sabesp...................................3865-1091
Bombeiros.....................193 / 3236-3733
Delegacia de Polícia..............3865-2517
Prefeitura Municipal............3965-1400
Câmara Municipal................3897-9900
Ciretran.................................3897-6022
Guarda Municipal.................3809-8000
Polícia Militar..............190 / 3897-6033
1º Distrito Policial.................3887-1701
2º Distrito Policial................3909-9003
Conselho Tutelar.............. .....3865-3287
Procon...................................3809-2289
Defesa Civil...........................3897-9852
Maternidade.........................3809-5100
Emergência...................192 / 3897-5944
Zoonozes (CCZ).....................3897-5974

Loterias

Telefones úteis

MEGA-SENA

LOTOFÁCIL

DUPLA SENA

LOTOMANIA

QUINA

Concurso 2526
4ª feira, 05 de Outubro de 2022

Concurso 2632
5ª feira, 06 de Outubro de 2022 

Concurso 2427
5ª feira, 06 de Outubro de 2022 

1º SORTEIO

2º SORTEIO

Concurso 2374
4ª feira, 05 de Outubro de 2022 

Concurso 5968
5ª feira, 06 de Outubro de 2022 

02   16   24   38   43   59

18   29   36   40   41   45

02   20   28   29   43   44

01    04    05    07    09

11    12    13    15    16

17    19    20    21    22

08    10    13    16    33

39    44    47    51    64

65    68    73    75    76

83    89    90    94    96

25    35    51    55    65

Clima Região

Sol o dia todo sem nuvens 
no céu. Noite de tempo 

aberto ainda sem nuvens.

TEMPERATURA

Mínima 15o    l    Máxima 30o



O PAT (Posto de Aten-
dimento ao Trabalhador) 
de Sumaré passará a fun-
cionar em novo endere-
ço. O órgão deixa o pré-
dio na Rua Ipiranga pa-
ra atender na Rua Justi-
no França, 143, também 
na Região Central.

Por essa razão, o ór-
gão não funcionou nes-
ta sexta-feira (7) e volta a 
receber a população já no 
novo espaço na segunda-
-feira (10). 

A medida visa melho-
rar o atendimento ao 
público e a intermedia-
ção entre empregadores 
e profissionais em bus-
ca de uma vaga no mer-
cado de trabalho. O no-
vo prédio conta com sa-
las próprias para que em-
presas do município que 
queiram contratar reali-
zem tanto processos se-
letivos quanto entrevis-
tas individuais.

“O objetivo dessa ges-
tão é criar cada vez mais 
canais que possam fun-
cionar como um elo en-
tre empregadores e tra-

balhadores e aprimorar 
os já existentes. Desta 
forma, a mudança pa-
ra um prédio maior da-
rá a possibilidade de oti-
mizar o trabalho reali-
zado pela Secretaria de 
Desenvolvimento Econô-
mico, bem como ofere-
cer maior comodidade à 
população e, consequen-
temente, manter o saldo 
positivo e a boa posição 

de Sumaré na geração de 
novos postos de trabalho 
na Região Metropolita-
na de Campinas”, expli-
ca o secretário de Desen-
volvimento Econômico, 
Gustavo Caron. 

Segundo o secretário, 
até o final de novembro 
outros órgãos e serviços 
relacionados à pasta, co-
mo o Sebrae (Serviço Bra-
sileiro de Apoio às Micro 

e Pequenas Empresas), É 
Pra Já e Banco do Povo, 
também passarão a fun-
cionar no novo endere-
ço. “Assim vamos unifi-
car e centralizar os aten-
dimentos em um único 
local”, completou.

O PAT de Sumaré fun-
ciona de segunda à sexta-
-feira, das 8h às 16h. O te-
lefone para mais informa-
ções é o (19) 3803- 3003.

PAT Sumaré passará a atender em 
novo prédio a partir de segunda-feira

PAT de Sumaré muda para melhorar o atendimento ao 
público e a intermediação entre empregadores e profissionais

DE MUDANÇA

ESPAÇO ESPÍRITA

Enxugando Lágrimas
O livro com o título acima foi escrito em 1978 

por Francisco Cândido Xavier e Elias Barbosa, 
através de diversos espíritos. O tema central é 
a MORTE. 

A morte, que é uma ocorrência de mudança, 
sem ser separação ou despedida, principalmen-
te entre os seres que se amam verdadeiramente. 

Muitas vezes a morte de um ente querido 
leva o ser humano para um enredo pernicio-
so de desalento e desânimo, propenso a dei-
xar de viver. Em última análise: para espíritos 
menos elevados, pode até servir de motivação 
para o pior de todos os crimes perante a lei de 
Deus: o suicídio. 

“ENXUGANDO LÁGRIMAS” é uma coletâ-
nea de mensagens entre pais e filhos, irmãos e 
amigos, dando ânimo e motivações para con-
tinuar a luta como encarnado. As mensagens 
irradiam confiança, serenidade, paz, esperan-
ça e alegria. 

No dia 18 de julho de 1998, na cidade de Va-
lença-RJ, um senhor de 50 anos de idade, acom-
panhado da filha de mais ou menos 20 anos, 
pararam em frente à Livraria Espírita Yvonne 
Pereira. Ficaram paralisados ao verem a capa 
do livro comentado neste texto. Entraram na 
loja e o compraram. E comentaram com o do-
no da livraria:

- Eu sonhei há poucos dias com uma Senhora, 
que me indicou, com insistência, que eu com-
prasse e lesse este livro. Eu vi no sonho a capa 
desse livro! E agora vou ler...

Essa pessoa deu a entender que, por causa de 
morte na família, estava pensando em suicídio...

(Fonte: Anuário Espírita 2004)
A.M.
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Parceria garante 
regularização na 
distribuição de 
energia no Santa FéCIDADESSÁBADO
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Processo seletivo vai preencher 10 vagas distribuídas em cinco cargos, 
com salários de até R$ 5.767,23; inscrições começam na quinta-feira (13)

A Câmara Municipal 
de Sumaré anunciou a 
abertura de concurso pú-
blico com 10 vagas pa-
ra diversos cargos de ní-
vel fundamental, mé-
dio e superior. O edital 
nº 01/2022 foi publica-
do no Diário Oficial do 
Município e no site da 
Câmara Municipal (htt-
ps://www.camarasuma-
re.sp.gov.br/), nesta sex-
ta-feira (7).

As inscrições para o 
concurso começam no 
dia 13 de outubro e vão 
até o dia 4 de novembro 
e deverão ser realizadas 
no site do Instituto Inde-
pac (https://institutoin-
depac.org.br), responsá-
vel pelo certame. As pro-
vas estão previstas pa-
ra o dia 27 de novembro. 

As vagas serão distri-
buídas em cinco cargos: 
Faxineiro (2 vagas), As-
sistente Legislativo (1), 
Auxiliar de Sonoplastia 
(1), Motorista (1) e Analis-
ta Administrativo (5 va-
gas, das quais 3 para am-
pla concorrência, 1 para 

Último concurso público da Câmara de Sumaré havia sido realizado em 2018

Câmara abre concurso 
público para cargos de 
nível fundamental, médio 
e superior em Sumaré
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pessoas com deficiência 
e 1 para pessoas negras). 
Os salários variam de R$ 
3.542,65 a R$ 5.767,23.

“Esse concurso irá 
preencher vagas impor-
tantes para melhorar a 
execução dos serviços 
da Câmara Municipal e, 
consequentemente, tor-
nar o Legislativo mais 

eficiente para a popu-
lação. Desde o início da 
nossa gestão, estamos 
trabalhando na valoriza-
ção dos servidores públi-
cos, e a realização desse 
concurso, que vai agre-
gar novos trabalhadores 
efetivos, é mais uma de-
monstração desse empe-
nho”, avalia o presiden-

te da Câmara, vereador 
Willian Souza (PT).

A validade do certame 
é de dois anos, prorrogá-
veis por igual período. O 
último concurso públi-
co da Câmara de Suma-
ré havia sido realizado 
em 2018, quando foram 
ofertadas inicialmente 
33 vagas.

A Secretaria de 
Educação de Suma-
ré abre na próxima 
segunda-feira (10) as 
inscrições para o Ves-
tibulinho 2023 da EM 
(Escola Municipal) Dr. 
Leandro Franceschi-
ni. A instituição ofe-
rece cursos técnicos 
gratuitos.

Serão oferecidas 320 
vagas, sendo 120 para o 
curso de Administra-
ção, 40 para Contabi-
lidade, outras 120 va-
gas para Informática e 
mais 40 para Seguran-
ça do Trabalho. 

Os interessados de-
vem se inscrever, ex-
clusivamente, pelo site 
www.leandrofrances-

chini.com.br, até o dia 
30 de outubro. A pro-
va será aplicada no dia 
4 de dezembro, às 8h.

Poderão realizar a 
inscrição os candida-
tos residentes em Su-
maré e que estejam 
concluindo o 9º ano 
do Ensino Fundamen-
tal II em 2022, tenham 
concluído em 2021 ou 
estejam matriculados 
no 1º ano do ensino 
médio em 2022.

Candidatos sem 
acesso à internet po-
dem fazer as inscri-
ções na própria escola, 
de segunda à sexta-fei-
ra, das 14h30 às 18h30, 
por meio de computa-
dor de acesso públi-
co, a partir de agenda-
mento prévio. O valor 
da inscrição é de R$ 60.

Vestibulinho 2023 
da EM Dr. Leandro 
Franceschini 
oferece 320 vagas 

CURSOS TÉCNICOS

EM Dr. Leandro Franceschini oferece 
320 vagas em quatro cursos para 2023
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Investimento da fabricante 
de embalagens deve gerar 120 
empregos, segundo informaram 
os proprietários em reunião com 
o vice-prefeito Mineirinho

Representando o pre-
feito Cláudio José Schoo-
der, o Leitinho (PSD), o 
vice-prefeito Alessandro 
Miranda, o Mineirinho 
(PSD), recebeu na manhã 
dessa sexta-feira (7) uma 
importante notícia na 
área: o projeto de expan-
são da Ágilbag, que in-
clui a construção de no-
vo prédio no município. 
O anúncio foi feito pela 
proprietária Cleusa Lu-
cati N. Ruiz.

Além dela, participa-
ram da reunião no gabi-
nete do paço Municipal 
Wlademir De Nadai, da 
empresa responsável pe-
la obra, e o engenheiro Je-
ferson Lopes. Também es-
tiveram presentes o secre-
tário municipal de Desen-
volvimento Econômico, 
Rafael Brocchi, e o asses-
sor da Coden Ambiental 
Rodinei Rodrigues, o Lico.

A Ágilbag é fabrican-
te de embalagens de al-
to desempenho e flexí-
veis personalizadas. A in-
dústria funcionará num 
espaço de 6 mil metros 
quadrados, com previ-
são de início da operação 
no segundo semestre de 
2023. A empresa deve ge-
rar 120 empregos.

“Ficamos muito feli-
zes em receber a visita da 
Cleusa Ruiz e este impor-
tante anúncio do retorno 
da Ágilbag a solo novao-
dessense. A empresa co-
meçou suas atividades 
aqui, foi transferida para 
Americana, e agora está 
de volta. Funcionará num 
prédio maior, com pre-
visão de produzir mais, 
além de empregar mais 
trabalhadores locais. A 
direção da empresa po-
de contar sempre conos-
co, por meio da Secreta-
ria de Desenvolvimento”, 
afirmou Mineirinho.

Para viabilizar essa 

expansão, a empresária 
informou ter iniciado a 
construção de um prédio 
de 6 mil metros quadra-
dos no condomínio em-
presarial Park Anhan-
guera. “Nossos agrade-
cimentos ao prefeito Lei-
tinho e ao vice-prefeito 
Mineirinho pela recep-
ção. Também estamos fe-
lizes por retornar a Nova 

Odessa, cidade na qual 
fundamos a Ágilbag em 
1995. Ficamos um perío-
do fora, e agora retorna-
mos. O nosso compro-
misso vai além de ofere-
cer produtos de alta qua-
lidade. Pretendemos ini-
ciar a produção ano que 
vem e fortalecer essa par-
ceria a longo prazo”, ex-
plicou Cleusa.

No portfólio de produ-
ção da Ágilbag, estão big 
bags, sacaria, sling, fle-
xitank e embalagens an-
tiestáticas, embalagens 
para alta temperatura, 
embalagens com barrei-
ras protetoras para pro-
dutos em pó e de umida-
de, além de embalagens 
para produtos líquidos 
classificados ou não co-

mo perigosos. 
“Ficamos muito feli-

zes em saber que a Ágil-
bag está retornando pa-
ra Nova Odessa, que está 
investindo na cidade, ge-
rando empregos e recei-
tas para o município. De-
sejamos todo o sucesso a 
Cleusa e a equipe da em-
presa”, comemorou Ra-
fael Brocchi.

Vice-prefeito Mineirinho recebe diretoria da Ágilbag: “A direção da empresa pode contar sempre conosco”

Empresa Ágilbag anuncia projeto de 
expansão e novo prédio em N. Odessa
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O TCE (Tribunal de 
Contas do Estado de São 
Paulo) aprovou as con-
tas da Câmara de Nova 
Odessa referentes ao ano 
de 2021, em sessão rea-
lizada no último dia 27 
de setembro. O presiden-
te da Casa, Elvis Ricar-
do Maurício Garcia, o Pe-
lé (PSDB), comemorou a 
aprovação e agradeceu a 
colaboração de todos os 
servidores do Legislativo.

Em seu voto, o rela-
tor Renato Martins Cos-
ta apontou que a Câma-
ra adotou as medidas ne-
cessárias para sanar os 
apontamentos feitos pe-
lo agente durante a fisca-
lização in loco e que não 
haveria nenhuma falha 
grave que justificasse a 
reprovação das contas.

Entre os apontamentos 
feitos pela fiscalização es-
tava a falta de AVCB (Au-
to de Vistoria do Corpo de 
Bombeiros) do imóvel que 
hoje abriga o Legislativo 
municipal. “Igualmente 
relevo o desacerto relati-
vo à falta de AVCB do pré-

A jovem tenista de No-
va Odessa Manuela Gon-
çalez Ganciar faz sua es-
treia nos Jogos Abertos 
do Interior. Nesta 84ª edi-
ção, que segue até o dia 
15 de outubro, a modali-
dade tênis é disputada no 
sistema de equipes, em 
jogos simples e duplas. 
Nesta competição, Ma-
nuela está representan-
do a cidade de Campinas, 
onde treina.

A 84ª edição dos Jo-
gos Abertos do Interior 
teve início na último se-
gunda-feira (3), na cida-
de de São Sebastião, lito-
ral paulista. Considerado 
um dos eventos esporti-
vos mais importantes do 
país, apresenta 28 moda-
lidades e, por ser realiza-
do no estado de São Pau-
lo, tem grande prestígio, 
contando com a partici-
pação de muitos atletas 
profissionais, que apro-
veitam a competição pa-
ra treinar.

Além de Manuela, a 
equipe de Campinas terá 
a presença da tenista Ma-

riana Carvalho, ambas fa-
zem parte da equipe de 
competição da Socieda-
de Hípica de Campinas.

Aos 17 anos, a tenista 
iniciou sua carreira no 
tênis aos 12 anos, parti-
cipando de torneios esta-
duais. Atual número 42 
do ranking da CBT (Con-
federação Brasileira de 
Tênis) da categoria e 4ª 
colocada no ranking da 

FPT (Federação Paulis-
ta de Tênis), a jovem te-
nista treina na equipe de 
competição da Socieda-
de Hípica de Campinas.

Huehoco ACP do Bra-
sil e Shopping ParckCity 
Sumaré são seus patro-
cinadores e Espaço New 
Corp, Nutricionista Da-
niela Kokol e Grupo Apo-
serv são apoiadores da 
tenista Manuela.

TCE aprova contas da Câmara 
de Nova Odessa do ano de 2021

Manuela Ganciar participa 
dos Jogos Abertos do Interior

Manuela Ganciar é atual número 42 do 
ranking da CBT e 4ª colocada no ranking da FPT

Relator apontou que a Câmara adotou as medidas 
necessárias para sanar os apontamentos feitos
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dio da Câmara, haja vis-
ta as providências adota-
das pelo Poder Legisla-
tivo para sua obtenção”, 
observou Costa.

Pelé afirmou que a Câ-
mara informou ao TCE 
sobre todas as medi-
das adotadas para loca-
ção de um novo imóvel. 
“Desde o ano passado to-
mamos todas as medi-
das necessárias para re-
duzir o valor do aluguel 
que é pago hoje pelos 
imóveis onde a Câma-
ra está instalada. Con-
juntamente, realizamos 

todos os procedimen-
tos legais para forma-
lizar uma nova locação 
de um prédio mais ade-
quado para que os ser-
vidores tenham melho-
res condições de traba-
lho e também para que 
a população possa ser 
melhor atendida quan-
do busca o Legislativo”, 
explicou o presidente.

A falta de AVCB era 
um apontamento recor-
rente do TCE no julga-
mento das contas públi-
cas da Câmara nos últi-
mos anos. 



A Audiência Públi-
ca de Revisão do Plano 
de Mobilidade Urbana, 
realizada pela Prefeitu-
ra na Câmara Munici-
pal de Hortolândia, na 
quarta-feira (5) trocou 
informações e recebeu 
sugestões para o futuro 
do sistema viário no mu-
nicípio. De acordo com a 
Secretaria de Mobilida-
de Urbana, aproximada-
mente 40 pessoas com-
pareceram ao evento e, 
ali, puderam expor si-
tuações do cotidiano, 
no olhar da população, 
contribuindo para o de-
senvolvimento da cida-
de nas questões relacio-
nadas à este tema.

“Ouvimos diversos pe-

RESULTADOS
Segundo a Secretaria 

de Mobilidade Urbana, 
a Prefeitura e a empresa 
contratada para o desen-
volvimento do novo Pla-
no de Mobilidade conti-
nuarão os estudos para a 
implantação de novas di-
retrizes. Este plano vira-
rá lei e será seguido pelos 
próximos anos com no-
vas adaptações de acor-
do com o tempo. Já os re-
sultados mostrados para 
a população na audiên-
cia também foram fruto 
de análises e trabalhos 
realizados há muito tem-
po. Em maio, os temas fo-
ram discutidos com es-
pecialistas de diversas 
áreas da mobilidade no 
4º Seminário de Seguran-
ça Viária que marcou o 
encerramento do ciclo de 
ações do Maio Amarelo 
por um trânsito mais se-
guro em Hortolândia. 

SALVAR VIDAS
Para salvar vidas no 

trânsito, são realizadas 

diversas ações que vão 
desde atividades educati-
vas com motoristas e pe-
destres até a implanta-
ção de semáforos e rada-
res controladores de ve-
locidade, principal me-
dida adotada pela Ad-
ministração Municipal. 
A readequação do senti-
do de ruas e avenidas so-
mado ao trabalho sema-
nal de reforço e implanta-
ção de sinalização de so-
lo e a Operação Tapa-Bu-
raco também são parte 
do conjunto de ações da 
Prefeitura por um trânsi-
to mais seguro na cidade. 

Outra medida impor-
tante é a instalação dos 
painéis eletrônicos infor-
mativos nos portais de 
entrada e saída da cida-
de, a construção da Cen-
tral de Monitoramento, 
que está em fase final, e 
o investimentos na ma-
lha cicloviária, que, nes-
te ano chegará a 50 qui-
lômetros de um total de 
100 quilômetros que se-
rão implantados.

Audiência Pública sobre Mobilidade 
recebe sugestões da comunidade

Cerca de 40 pessoas compareceram na audiência realizada na Câmara de Hortolândia
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Preso 5º suspeito 
de participar da 
morte de ganhador 
da Mega-SenaCIDADES

A Prefeitura de Horto-
lândia realizará, a partir 
deste mês, uma série de 
ações em condomínios 
populares de Hortolân-
dia para atualizar os da-
dos dos moradores inscri-
tos no CadÚnico (Cadas-
tro Único) do governo fe-
deral. Segundo a Secreta-
ria de Inclusão e Desen-
volvimento Social, ini-
cialmente, a equipe de 
entrevistadores sociais 

estará no Jardim Aman-
da, das 8h às 12h, aten-
dendo aos moradores dos 
Condomínios Bromélias 
I e II, localizados na Rua 
Henriqueta Lisboa, 635. 
Hortolândia tem, atual-
mente, 29.698 famílias e 
70.456 pessoas inscritas 
no CadÚnico. Os dados 
são de outubro de 2022. 

Ainda segundo a Se-
cretaria de Inclusão e De-
senvolvimento Social, es-
tão previstas também ou-
tras sete ações, nos dias 15 
e 22 deste mês, 5, 19 e 26 

de novembro e 10 e 17 de 
dezembro. Além disso, os 
munícipes que precisarem 
atualizar o CadÚnico tam-
bém podem procurar os 
CRAS (Centros de Referên-
cia de Assistência Social) 
nos territórios ou o Espaço 
Incluir, central de serviços 
socioassistenciais presta-
dos pela Secretaria, loca-
lizada na Rua Líbero Ba-
daró, 394, no Jardim San-
ta Rita de Cássia.

“A gente vai avaliar 
como será esta primei-
ra ação, se vai ser exito-

sa, proveitosa, ou se vai 
precisar de mais alguma 
alteração. Com base nis-
so é que vamos fechar as 
datas nos demais condo-
mínios onde vamos fazer 
as próximas. Já entramos 
em contato com todos os 
síndicos, tivemos uma re-
união aqui na Secretaria 
e já alinhamos as ações. 
Só está faltando definir 
qual vai ser a sequência 
dos condomínios”, expli-
ca o diretor de Assistên-
cia Social, Jesus José Ri-
beiro da Costa.

Hortolândia realiza ações de atualização 
do CadÚnico em condomínios populares 

DESENVOLVIMENTO SOCIAL
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Ação inicial será 
neste sábado (8), no 
condomínio Bromélias, 
no Jardim Amanda
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Parceria garante regularização na 
distribuição de energia no Santa Fé
Ação integra o processo de regularização fundiária do bairro; cerca de 130 famílias serão beneficiadas 

A CPFL (Companhia 
Paulista de Força e Luz) 
iniciou a instalação dos 
postes públicos e dos 
postes padrão da rede 
elétrica para regularizar 
a distribuição de energia 
no Jardim Santa Fé. Cer-
ca de 130 famílias serão 
beneficiadas. A ação inte-
gra o processo de regula-
rização fundiária do bair-
ro. A instalação dos pos-
tes é uma das diretrizes 
anunciadas pela Prefei-
tura de Hortolândia du-
rante os trabalhos desen-
volvidos pela Secretaria 
Municipal de Habitação.

De acordo com o secre-
tário municipal de Ha-
bitação, Rogério Mion, a 
instalação dos postes pe-
la CPFL é uma ação im-
portante e visa garantir 
segurança aos morado-
res, eliminando proble-
ma dos chamados “ga-
tos”, ligações clandes-

tinas de energia elétri-
ca na área, que podem 
causar acidentes graves 
e até mesmo fatais, além 
de garantir maior digni-
dade aos moradores. “A 
regularização garante 
maior segurança, mas, 
em especial, trás digni-
dade para todas as fa-
mílias. Sem dúvida um 
divisor de águas para os 
moradores do Santa Fé”, 
destacou Mion.

A região conhecida co-
mo “ocupação do Santa 
Fé” está sendo revitaliza-
da pela Prefeitura de Hor-
tolândia. Após a emissão 
e distribuição, em março 
deste ano, de 130 títulos 
de propriedade aos mora-
dores cadastrados, a Ad-
ministração Municipal 
vem investindo em obras 
de infraestrutura. Uma 
delas consistiu na aber-
tura de um sistema viá-
rio que oferece nova rota 
de acesso a quem vem do 
Jardim Novo Cambuí em 
direção à região do São 

Sebastião e do Jardim In-
terlagos. 

Este novo viário fica 
no trecho do Parque So-
cioambiental Lago da Fé, 
mais ao fundo do reser-
vatório de contenção de 
enchentes. Além do viá-
rio com 970 metros de 
extensão, conectando o 
trecho com a ponte do 
São Sebastião, o sistema 
conta com pista de ca-
minhada com 1.644 me-
tros de extensão e ciclo-
via de 550 metros de ex-
tensão. Ela foi integra-
da a ciclovia do Lago da 
Fé. O trecho também ga-
nhou iluminação públi-
ca em LED.

“Todas essas melho-
rias no Santa Fé foram 
autorizadas pelo prefeito 
José Nazareno Zezé Go-
mes e vem mudando a 
paisagem local e elevan-
do a autoestima dos mo-
radores, que vivem um 
novo momento em nos-
sa cidade”, finalizou o 
secretário de Habitação.Instalação dos postes públicos e padrão da rede elétrica já foram iniciadas no bairro
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didos para futuras aná-
lises de quem foi até o 
local contribuir com o 
desenvolvimento do no-
vo plano. As sugestões 
da comunidade que es-

tá no dia a dia nas ruas 
foram anotadas para 
que futuramente possa-
mos colocar em prática 
ou direcionar às secre-
tarias responsáveis pe-

lo desenvolvimento das 
ações sugeridas”, expli-
ca o diretor de planeja-
mento da Secretaria de 
Mobilidade Urbana, Ri-
cardo Barbosa. 



CONTRIBUIÇÕES AMBIENTAIS

Coca-Cola FEMSA Brasil abre 
inscrições do Edital ‘Acelerando 
Ideias para um Mundo Melhor’ 

A Prefeitura de Paulí-
nia promove três gran-
des eventos para cele-
brar o “Dia das Crian-
ças”, começando neste 
sábado (8) e encerrando 
na quarta-feira (12), com 
show da dupla Patati Pa-
tatá e Festa das Cores. 

Entre as atrações es-
tão brinquedos infláveis, 
distribuição de pipoca 
e algodão doce, feira de 
artesanato, apresenta-
ções culturais e oficinas 
recreativas.

A s comemorações 
neste sábado (8), serão 
na Lagoa do João Ara-
nha, localizada na Pra-
ça Waldemar Perissinot-
to, S/N. No domingo (9), 
o evento chega ao Par-
que Zeca Malavazzi, si-
tuado na Rua Álvaro Ri-
beiro, 191, no bairro Jar-

dim Itapoan. Em ambos 
os dias, as atrações serão 
das 10h às 16h.

Já na quarta-feira (12), 
data em que se comemo-
ra o Dia das Crianças, se-
rá das 10h às 17h, no Par-
que Brasil 500, ao lado 
do Theatro Municipal, 
com a Festa das Cores 
ocorrendo às 15h, e na 
sequência, às 16h, gran-
de show com Patati Pa-
tatá, a dupla de palhaços 
mais amada do Brasil e o 
show “Sorrir e Brincar”. 

“Preparamos tudo 
com muito carinho e es-
peramos que toda popu-
lação aproveite os nos-
sos eventos de Dia das 
Crianças. São atrações 
para toda família se di-
vertir e aproveitar”, co-
mentou o prefeito, Du 
Cazellato (PL). 

Com exceção da praça 
de alimentação e da feira 
de artesanato, as demais 

atrações são gratuitas.

VACINAÇÃO
Nos locais, a popula-

ção vai encontrar pos-
tos de vacinação, das 
10h às 16h, para imuni-
zação de crianças e ado-
lescentes que tenham 0 
e 14 anos. Estarão dispo-
níveis as vacinas: Parali-
sia infantil, Difteria, Té-
tano, Coqueluche, Hepa-
tites A e B, Meningites, 
Rotavírus, Febre Amare-
la, Sarampo, Caxumba, 
Rubéola, Varicela, HPV, 
Gripe, Covid-19.

Crianças de 1 a 4 anos 
deverão receber a Polio 
Oral, mesmo que as va-
cinas estejam em dias. 
Adolescentes maiores de 
15 anos e adultos tam-
bém poderão receber a 
vacina contra gripe. 

Pais ou responsáveis de-
vem levar a carteira de va-
cinação para atualização.

Prefeitura de Paulínia promove três grandes 
eventos para celebrar o Dia das Crianças

Festa das Cores acontece no Parque Brasil 500, a partir das 15h, na quarta-feira (12)
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Selecionados receberão investimento de até R$ 300 mil, participarão de programa 
de aceleração e terão a oportunidade de desenvolver protótipos de seus projetos 

A Coca-Cola FEMSA 
Brasil lançou a chamada 
para o Edital Acelerando 
Ideias para um Mundo 
Melhor. Formulado para 
atender aos temas rela-
cionados à Agenda 2030 
e de ESG da empresa, a 
iniciativa abre as portas 
para projetos com poten-
cial de promover resulta-
dos positivos e escaláveis 
nas comunidades em que 
a companhia opera. 

Podem participar em-
presas, startups, negó-
cios ou Organizações da 
Sociedade Civil (OSCs) 
sediadas e com atuação 
em cidades da Região 
Metropolitana de Cam-
pinas (RMC), como Ame-
ricana, Artur Nogueira, 
Campinas, Holambra, 
Hortolândia, Indaiatuba, 
Nova Odessa, Paulínia, 
Santa Bárbara D’Oeste, 
Sumaré e Valinhos. Ou-
tros municípios de São 
Paulo, além dos estados 
de MG, PR, SC, MS e RS, 
também estão na área de 
abrangência do edital. 

As iniciativas devem 
apresentar contribuições 
para temas relacionados 
às frentes relevantes pa-
ra a Coca-Cola FEMSA 
Brasil: gestão de resíduos 
e economia circular; ges-
tão de água e reposição 
hídrica; mudanças cli-
máticas e aquecimento 

global; fortalecimento de 
relações com a comuni-
dade; inclusão e diversi-
dade; e empreendedoris-
mo e empregabilidade. 

A empresa fará um 
aporte de 150 mil para 
dois projetos seleciona-
dos ou poderá contem-
plar uma única iniciativa 
com R$ 300 mil. Os es-
colhidos participarão de 
um programa de acelera-
ção e terão a oportunida-
de de desenvolver protó-
tipos na companhia, com 
acompanhamento da Im-
pactPlus, aceleradora e 
investidora de startups 
de impacto da Grow+.

“O edital nos permite 
investir em ações inova-
doras e, ao mesmo tem-
po, contribuir para a 
construção de um futu-
ro mais sustentável. Te-
mos a oportunidade de 
apoiar e capacitar proje-
tos com potencial de al-
cançar escala e gerar im-
pacto socioambiental”, 
afirma Camila Amaral, 
vice-presidente Jurídica 
e de Assuntos Corporati-
vos da empresa.

APRENDIZAGEM
A companhia, com o 

apoio da Parceiros Vo-
luntários, promoverá 

também uma jornada 
de aprendizagem para 
OSCs. Isso será feito por 
meio do Inova Social, que 
tem como objetivo dis-
seminar e fomentar con-
teúdos sobre inovação. 
Serão oferecidas, a par-
tir de setembro, aulas on-
line para lideranças e re-
presentantes dessas or-
ganizações (360 vagas) 
nas temáticas de design 
thinking, pitch, teoria da 
mudança e mensuração 
de impacto social. 

“Queremos contribuir 
para que os gestores das 
Organizações da Socie-
dade Civil (OSCs) e star-

tups possam se qualifi-
car e se atualizar em te-
mas ligados à inovação, 
tornando-se aptos a con-
quistar mais espaço e fa-
zer com que suas inicia-
tivas gerem benefícios 
ainda maiores”, comen-
ta Amaral. 

Para mais informações 
e realizar inscrições pa-
ra o edital até 19 de ou-
tubro, basta acessar o 
link http://www.acele-
randoummundomelhor.
com.br/ 

SUSTENTABILIDADE
O Edital Acelerando 

Ideias para um Mundo 

Melhor está em linha 
com a diretriz estraté-
gica que permeia todas 
as ações da companhia 
voltadas para a promo-
ção do crescimento sus-
tentável. 

Entre elas está a sus-
tentaPET, centro de co-
leta de resíduos pós-con-
sumo com foco em redu-
ção de impactos ambien-
tais, que já coletou 2,8 bi-
lhões de PETs e dinami-
zou a economia circular 
ao gerar renda para cata-
dores e cooperativas, im-
pactando positivamente 
todo o ciclo de logística 
reversa. Parte do mate-
rial coletado é hoje reu-
tilizado em embalagens 
da água mineral Crystal 
e do refrigerante Sprite. 

Quanto à mobilidade 
sustentável, a Coca-Co-
la FEMSA Brasil já opera 
com 31 caminhões elétri-
cos que deixam de emitir 
aproximadamente 465 
toneladas de dióxido de 
carbono ao ano, contri-
buindo para a redução 
de emissões de poluen-
tes causadores do efei-
to estufa. 

Em outras frentes, 
atua para a inclusão, 
equidade e diversidade 
com o Empreenda co-
mo uma Mulher, que vi-
sa capacitar empreende-
doras com negócios for-
malizados, informais ou 
em fase de formalização, 
e em educação ambien-
tal através do Programa 
RenovAção, que promove 
ações de capacitação de 
alunos e professores de 
escolas públicas do mu-
nicípio de Jundiaí.

Para parceiros de ne-
gócios, o foco é contri-
buir e estimular a gover-
nança corporativa com 
a Rede de Parceiros Sus-
tentáveis.

DIVULGAÇÃO
Da Redação | REGIÃO
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2,8 bi
DE GARRAFAS PETS
Entre elas está a 
sustentaPET, centro de 
coleta de resíduos com 
foco em redução de 
impactos ambientais

Educação ambiental 
é frente de atuação da 
Coca-Cola FEMSA Brasil

Podem participar 
empresas, startups, 

negócios ou OSCs 
sediadas e com 
atuação na RMC



EM MONTE MOR

Proposta transfere R$ 470,7 mil de áreas diversas da Secretaria de Meio Ambiente e Agricultura, 
direcionando recursos para serviços de Pessoa Jurídica relacionados à poda e à manutenção de áreas verdes

Audiência pública da 
Comissão de Finanças e 
Orçamento (CFO) deba-
teu o Projeto de Lei (PL) 
133/2022, de autoria do 
Poder Executivo, nesta 
quinta-feira (6). A pro-
positura faz o remaneja-
mento de R$ 470,7 mil, de 
áreas diversas da Secre-
taria de Meio Ambiente e 
Agricultura, direcionan-
do recursos para serviços 
de Pessoa Jurídica rela-
cionados à poda e à ma-
nutenção de áreas verdes. 

No evento, parlamen-
tares questionaram os re-
presentantes da prefeitu-
ra sobre o PL; criticaram 
a retirada de recursos 
que antes eram previs-
tos para a área do bem-
-estar animal; cobraram 
a instalação de ecopon-
tos nos bairros, para via-
bilizar o descarte de lixo; 
e reivindicaram que haja 
um melhor detalhamen-
to, na justificativa do Pro-
jeto, dos motivos que le-
varam à necessidade des-
sas verbas. 

O secretário de Meio 
Ambiente, Bruno Ross 
Matheus, e o diretor de 

Planejamento da pre-
feitura, Wilson Bragan-
ça, estiveram presentes. 
Ao final, Bruno propôs, 
inclusive, que o PL seja 
adequado, removendo-
-se a previsão de retira-
da de verba, que totali-
za R$ 100 mil, relaciona-
da à causa animal. Bra-
gança reafirmou a impor-
tância de ecopontos para 
criar uma cultura de pre-
servação ambiental.

A audiência foi lidera-
da pelo vereador Altran 
(MDB), presidente da 
CFO. Também partici-
param: o vice-presidente 
do colegiado, Bruno Lei-
te (UNIÃO); a presiden-
te da Comissão de Justi-
ça e Redação (CJR), Wal 
da Farmácia (UNIÃO); 
o presidente da Comis-
são de Meio Ambiente, 
Educação, Cultura, Saú-
de, Assistência Social 
e Obras, Professor Fio 
(PTB); e o vereador Para-
nhos (MDB). 

DEBATES DIVERSOS
Com duração de apro-

ximadamente uma ho-
ra, a audiência públi-
ca ocorreu no Plenário, 
com transmissão pela in-
ternet. Bruno Leite foi o 

primeiro a criticar a re-
tirada de R$ 100 mil da 
área de bem-estar ani-
mal. “Nós não temos na-
da para a causa animal 
no nosso município”, dis-
se, manifestando indig-
nação com a falta de pla-
nejamento da prefeitura. 
O parlamentar ainda des-
tacou que não considera 
a questão das podas um 
assunto “menos impor-

tante”, mas questionou 
o remanejamento.

Professor Fio reconhe-
ceu que áreas verdes pre-
cisam de manutenção. 
Mas acrescentou que o PL 
prevê, inclusive, remane-
jamento de cerca de R$ 41 
mil antes destinados pa-
ra ecopontos, cuja insta-
lação é de “extrema ur-
gência”. Tal medida po-
deria reduzir os gastos 

com manutenção dessas 
áreas, já que o descarte 
irregular de lixo seria re-
duzido, relatou. O parla-
mentar ainda cobrou de-
talhamentos, no projeto, 
dos impactos inflacioná-
rios que ocasionaram a 
necessidade de remane-
jamento dos recursos. 

“A gente não tem polí-
ticas públicas [realizadas] 
em respeito aos animais”, 

disse Wal da Farmácia, 
salientando que também 
não concorda com a re-
tirada de verba. A verea-
dora também criticou o 
fato de que as justificati-
vas dos PLs da prefeitu-
ra “vêm muito vagas”. E 
disse que conversou com 
o secretário de Meio Am-
biente, sobre a retirada 
do Projeto de tramitação, 
para as adequações. As-
sim como Bruno Leite, 
ela cobrou que os R$ 100 
mil sejam efetivamente 
destinados para o bem-
-estar animal. 

Paranhos cobrou plano 
do município para solu-
ção de demandas de po-
das de árvores na área ur-
bana (o secretário disse 
que o Projeto trata espe-
cificamente de áreas ver-
des, mas que podas de ár-
vores em calçadas, a pe-
dido de moradores, são 
muito demandadas). O 
vereador também abor-
dou a operação cata-treco 
realizada pela prefeitu-
ra, trabalho que conside-
ra “espetacular” e “muito 
importante”. E sugeriu a 
divulgação de cronogra-
ma de limpeza de áreas 
com descartes irregula-
res nos bairros.

Parlamentares cobram ajustes em PL 
da prefeitura que remaneja verbas
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Com uma baixa de-
manda e sob o risco de 
reintrodução da polio-
mielite no Brasil, o go-
verno de São Paulo, em 
parceria com os 645 
municípios, prorrogou 
a Campanha de Multi-
vacinação e contra Po-
liomielite até o dia 31 de 
outubro. Apenas 28% 
do público-alvo, entre 
crianças e adolescentes, 
procuraram os postos 
para se vacinar.

“Esta é mais uma 
oportunidade para os 
pais e responsáveis pro-
curarem os postos de 
vacinação e levarem 
seus filhos para se va-
cinar. Estamos em um 
momento importante e, 
infelizmente, com bai-
xas coberturas vaci-
nais, o que pode acarre-
tar na volta de doenças 
graves que estavam eli-
minadas do nosso Es-
tado”, destaca Regia-
ne de Paula, da Coor-
denadoria de Controle 
de Doenças da Secreta-
ria de Estado da Saúde.

Contra a poliomieli-
te, foram imunizadas 
1,2 milhão de crianças, 
o que representa 53% 
do público-alvo desta 
faixa etária. A vacina-
ção contra esta doen-
ça é fundamental para 
evitar o risco de rein-
trodução do vírus, do 
qual não se tem regis-
tro de caso no Estado 

Dentro das comemo-
rações da Semana da 
Criança, o Shopping 
ParkCity Sumaré traz pa-
ra a cidade a montagem 
de um clássico da litera-
tura infantil, com a pe-
ça A Bela e a Fera. O ob-
jetivo do empreendimen-
to é oferecer ainda mais 
diversão, aliado à cultu-
ra, para toda a família. 
A apresentação será no 
próximo domingo (9), na 
Praça de Alimentação, às 
16h, e é gratuita.

Com cerca de uma ho-
ra de duração, a encena-
ção é uma montagem da 
Catavento Produções Ar-
tísticas e contará a histó-
ria de um romance cheio 

de mistérios que apre-
senta a jovem Bela, que 
vive em uma pequena 
aldeia francesa até que 
seu pai é sequestrado. 
Ao procurá-lo ela é apri-
sionada em um castelo 
com um príncipe, que foi 
transformado em Fera. 
Além disso, todos os fun-
cionários do castelo tam-
bém foram encantados 
e se transformaram em 
móveis e utensílios do-
mésticos.

No desenrolar da his-
tória, Bela se apaixona 
pela Fera, o feitiço se 
desfaz e a vida volta ao 
normal no castelo. “A 
história é um verdadei-
ro conto de fadas, pois 
mostra que com o pas-
sar do tempo a Bela con-
segue ver que a Fera tem 

um enorme coração e al-
ma de príncipe. Assim, 
ela nos ensina que a ver-
dadeira beleza está den-
tro de cada um de nós e 
que o amor transforma”, 
diz Luís Horn, Marke-
ting do Shopping Park-
City Sumaré.

“De forma muito lú-
dica e alegre os perso-
nagens encantam e di-
vertem não apenas as 
crianças, mas toda a fa-
mília. Esse é o objetivo 
do Shopping ParkCity 
Sumaré, que traz atra-
ções alegres e educati-
vas para todos os públi-
cos, com conforto e se-
gurança”, completa Lei-
la Dada, coordenadora 
de Administração Geral 
do Grupo AD, responsá-
vel pelo Shopping.

Estado reforça importância da 
vacinação contra poliomielite

Shopping ParkCity apresenta 
‘A Bela e a Fera’ neste domingo

Vacinação contra a pólio é fundamental para 
evitar o risco de reintrodução do vírus no PaísEspetáculo ‘A Bela e a Fera’ será encenado 

na Praça de Alimentação do shopping, às 16h

DIVULGAÇÃO
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há mais de 30 anos. A va-
cina é indicada para to-
das as crianças menores 
de 5 anos de idade.

Além da vacina contra 
poliomielite, na campa-
nha de multivacinação 
estão disponíveis as va-
cinas BCG, contra a tu-

berculose, imunizantes 
contra as hepatites A e B, 
poliomielite e rotavírus, 
a pentavalente - contra 
difteria, tétano, coquelu-
che, hepatite B e doenças 
invasivas causadas pelo 
hemófilo b - também do-
ses contra caxumba, fe-

bre amarela, sarampo, 
caxumba, rubéola, vari-
cela e HPV. 

Na população de me-
nores de 1 ano e de 5 a 
14 anos, compareceram 
nos postos de vacinação 
2,5 milhões de pessoas 
da faixa etária, o que re-
presenta 28% do públi-
co-alvo. Destes, 84% fo-
ram encaminhados pa-
ra receber alguma vaci-
na do calendário.

São Paulo conta com 
9,1 milhão de crianças e 
adolescentes nesta faixa 
etária e os responsáveis 
devem levá-los aos postos 
de vacinação com a ca-
derneta para que os pro-
fissionais da Saúde confi-
ram se a imunização está 
em dia. As estratégias de 
imunização são definidas 
pelos municípios.

ARQUIVO | TRIBUNA LIBERAL

A vacina é 
indicada para 

todas as crianças  
menores de  5 
anos de idade

O secretário municipal de Meio Ambiente, Bruno 
Ross Matheus, durante audiência pública liderada 

pelo vereador Altran, presidente da CFO



Três homens foram 
presos por receptação na 
madrugada desta sexta-
-feira (7), em Campinas, 
após serem encontrados 
com um carro roubado 
por policiais do 1° Baep 
(Batalhão de Operações 
Especial da Polícia).

A Polícia Militar estava 
em patrulhamento quan-
do suspeitou de um carro 
parado ao lado de um veí-
culo de luxo. Ao tentarem 
fazer a abordagem, um 
dos três suspeitos tentou 

fugir, mas foi detido pe-
la equipe. Os outros dois 
homens confessaram que 
o carro de luxo tinha sido 
roubado.

Foi constatado que o 
veículo estava com a pla-
ca adulterada e que tinha 
sido roubado na noite de 
segunda-feira (3), no bair-
ro Vila Brandina. Na ação, 

as vítimas foram rendidas 
dentro da casa delas pe-
los bandidos que estavam 
armados. Além do carro, 
joias, documentos, celu-
lares e dinheiro foram le-
vados pelos criminosos.

Os três homens deti-
dos foram levados para 
o 1° Distrito Policial de 
Campinas, mas as víti-
mas não reconheceram 
como os autores do rou-
bo. Todos foram indicia-
dos por receptação e per-
maneceram à disposição 
da Justiça. O carro encon-
trado com os criminosos 
foi apreendido.

Três são detidos pelo Baep 
com carro de luxo roubado 
que tinha placa adulterada

Proprietário do carro não reconheceu suspeitos como autores do roubo

DIVULGAÇÃO

RECEPTAÇÃO

Deic prende em Campinas 5º 
suspeito de participar da morte 
de ganhador da Mega-Sena

A Guarda Municipal de 
Hortolândia deteve um 
homem e recuperou um 
veículo produto de rou-
bo nesta quinta-feira (6), 
em Hortolândia. O car-
ro tinha sido roubado de 
uma residência na terça-
-feira (4), em Monte Mor, 
onde foram levados diver-
sos pertences da família. 

O veículo foi detecta-
do pelo sistema de leitu-
ra de caracteres do mo-
nitoramento de câmeras 
e, ao passar em um dos 
pontos em Hortolândia, 
foi gerado um alerta. Via-
turas em patrulhamen-
to intensificaram a bus-
ca ao veículo e a equipe 
de canil obteve êxito em 
abordá-lo no bairro Chá-
caras Assaí.

O condutor não porta-

va documentos pessoais, 
nem do veículo. A central 
de rádio da Guarda Mu-
nicipal fez contato com a 
proprietária do veículo e 
ela relatou o roubo ocor-
rido no último dia 4 de 
outubro.

O homem, que é ex-po-
licial militar, foi condu-
zido ao Plantão Policial, 
onde ficou preso em fla-
grante, permanecendo à 
disposição da Justiça.

GM detém ex-policial militar com 
carro roubado em Hortolândia 

Veículo que estava com ex-PM foi roubado em assalto a residência em Monte Mor

ASSALTO EM MONTE MOR

DIVULGAÇÃO

SÁBADO
08 DE OUTUBRO DE 2022

08

Tribuna Liberal

Cézar Oliveira | HORTOLÂNDIA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Rapaz preso nesta sexta-feira (7) em cumprimento de mandado de prisão não tinha 
sido citado até o momento nas investigações; com ele foi apreendido veículo Ford Fiesta

A Polícia Civil prendeu 
nesta sexta-feira (7) um 
rapaz de 22 anos, quin-
to suspeito de participar 
do assassinato do ga-
nhador da Mega-Sena, 
Jonas Lucas Alves Dias, 
que era morador na cida-
de de Hortolândia. Poli-
ciais civis de Piracicaba 
fizeram a prisão do sus-
peito no Parque São Jor-
ge, em Campinas.

Segundo a delegada da 
Deic (Divisão Especiali-
zada de Investigação Cri-
minal), Juliana Ricci, os 
policiais foram até a ca-
sa do suspeito, que já era 
investigado por envol-
vimento no crime, para 
cumprir um mandado de 
busca e apreensão. No lo-
cal, o homem foi preso 
em flagrante por conta 
de posse ilegal de arma, 
além do celular dele que 
também foi apreendido.

Na casa dele, os agen-

tes encontraram o veículo 
Ford Fiesta usado no se-
questro da vítima. O car-
ro chegou inclusive a ser 
flagrado pelas câmeras de 
segurança no local.

Dentro do veículo, os 

policiais encontraram 
um revólver calibre 38, 
com numeração apagada.

O investigado foi pre-
so em flagrante por cri-
me de posse ilegal de ar-
ma. Já o carro e o telefo-

ne celular do investiga-
do foram apreendidos e 
serão submetidos à exa-
me pericial.

Até agora, a polícia ha-
via informado que traba-
lhava com quatro suspei-

tos da morte do ganhador 
da Mega. Três já estavam 
presos e Marcos Vinicyus 
Sales de Oliveira conti-
nua foragido. O homem 
preso nesta sexta tem o 
mesmo nome e idade de 

Marcos Vinicyus (foragi-
do), mas, segundo a dele-
gada, foi identificado co-
mo um quinto suspeito 
do assassinato.

O investigado foi au-
tuado em flagrante de-
lito e foi encaminhado à 
carceragem Do Deic de 
Piracicaba.

O CRIME
Jonas Lucas Alves 

Dias, de 55 anos, foi en-
contrado morto no dia 14 
de setembro, às margens 
da Rodovia dos Bandei-
rantes (SP-348). Ele tinha 
sinais de espancamento.

A motivação do crime 
está relacionada ao prê-
mio de R$ 47,1 milhões 
que a vítima ganhou na 
Mega-Sena em 2020.

FORAGIDO
O suspeito detido nesta 

sexta-feira (7) não estava 
na lista inicial dos quatro 
investigados pelo crime.

A Polícia Civil já pren-
deu três deles. Rogério de 
Almeida Spínola, Rober-
to Jeferson da Silva, co-
nhecido como Gordo e 
uma mulher transgêne-
ro de 24 anos, conhecida 
como Rebeca.

O quarto investigado é 
Marcos Vinicyus Sales de 
Oliveira (conhecido co-
mo Vini).

A polícia pede que 
qualquer informação so-
bre o paradeiro do sus-
peito seja fornecida pe-
lo telefone (19) 3421-6169, 
da Divisão Especializada 
de Investigações Crimi-
nais (Deic).

Homem de 22 anos tem o mesmo do nome do foragido Marcos Vinicyus e foi detido em Campinas

DIVULGAÇÃO
Cézar Oliveira | REGIÃO
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Ex-PM é esfaqueado em Americana
Um ex-policial militar de 46 anos ficou ferido após ser es-
faqueado em uma rua de Americana, no bairro Boa Vista, 
na noite desta quinta-feira (6). Ele foi localizado com fe-
rimentos no braço, na testa e na cabeça, e socorrido pelo 
Corpo de Bombeiros. Os policiais que atenderam a ocor-
rência disseram que a vítima não soube informar o que te-
ria motivado o ataque.

POLICIA

Cézar Oliveira | HORTOLÂNDIA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Além do carro, 
joias, documentos, 

celulares e dinheiro 
foram levados 

pelos criminosos
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Competição inclusiva acontece em 
Hortolândia com a participação de 

crianças e adolescentes na faixa 
etária de 03 a 14 anos de idade

Cento e cinquenta 
crianças e adoles-
centes vão partici-

par da Corrida Kids Per-
nas Voluntárias, neste 
domingo (09), em Horto-
lândia. A competição in-
clusiva é promovida pelo 
Instituto Pernas Voluntá-
rias de Hortolândia com 
o apoio da Prefeitura e 
do canal Momento Corri-
da que incentiva a prática 
esportiva por meio das mí-
dias sociais. O evento será 
a partir das 8h no Obser-
vatório Ambiental Parque 
Escola, antigo Crepe, loca-
lizado na Rua Bolívia, 290, 
Jardim Santa Clara do La-
go II, em Hortolândia. 

 Os inscritos são da 
faixa etária dos 3 aos 14 
anos de idade, com ou 
sem deficiência física ou 

cognitiva. Os percursos 
variam de 50 a 400 me-
tros, de acordo com a fai-
xa etária do participante. 
Haverá a categoria PCD 
com as crianças do pro-
jeto Pernas Voluntárias. 
De acordo com a Speed-
crono, empresa que or-
ganiza a competição, os 
inscritos receberão o kit 
atleta composto por nú-
mero do peito, camiseta 
do evento e medalha.

A presidente do Insti-
tuto Pernas Voluntárias, 
Cristiane Rocha, informa 
que 15 pessoas com defi-
ciência física atendidas 
pelo projeto, que partici-
pam das corridas de rua, 
vão abrir o evento a bor-
do dos triciclos adapta-
dos, que são empurrados 
por voluntários durante 

as competições inclusi-
vas. O objetivo é que o pú-
blico conheça, na prática, 
parte do trabalho reali-
zado pelo Instituto.

“Nosso objetivo é in-
centivar a prática espor-
tiva desde a infância e 

possibilitar que as crian-
ças vivenciem a inclusão 
de PCDs na prática. Va-
mos comemorar o Dia 
das Crianças de uma ma-
neira diferente, divertida 
e inclusiva. Além da cor-
rida, estamos preparan-

do várias atrações, sur-
presas para a garotada”, 
afirma Cristiane.

Fundado em 2016, o 
Instituto Pernas Volun-
tárias promove a inclu-
são de pessoas com de-
ficiência física e cogni-

tiva, por meio de corri-
das de rua e atividades 
esportivas. Para realizar 
esse trabalho, o Instituto 
conta com cerca de 300 
voluntários. São eles que 
vão empurrar os equipa-
mentos de rodas (bicicle-
tas, triciclos, skates, surf, 
todos adaptados), intera-
gindo com a pessoa aten-
dida pelo projeto. Atual-
mente, mais de 100 pes-
soas com deficiência par-
ticipam das atividades.

Além dos voluntários 
que guiam os equipa-
mentos adaptados, o Ins-
tituto conta com o apoio 
de profissionais de diver-
sas áreas (psicólogos, fo-
noaudiólogos, assistentes 
sociais, fisioterapeutas, 
dentre outros) que doam 
seu tempo para auxiliar 
as famílias das pessoas 
com deficiência.

O projeto também rea-
liza trilhas com cadei-
ras adaptadas, oficinas 
de pintura em tela, balé 
inclusivo (parceria com 
o Projeto Mais Dança), e 
promove festas inclusivas 
em datas comemorativas 
como Páscoa e Natal. 

Conheça mais o proje-
to acessando o @pernas-
voluntarias no Facebook 
e Instagram.

‘Pernas Voluntárias’ será neste 
domingo e tem 150 inscritos

FOTOS: DIVULGAÇÃO

Atletas de várias cate-
gorias da Escolinha Mu-
nicipal de Judô da Prefei-
tura de Nova Odessa dis-
putam neste domingo 
(09/10) a Copa Mogi Mi-
rim. Ao todo, oito judo-
cas representarão o mu-
nicípio na competição. 
Eles estarão acompa-
nhados do sensei Eugê-
nio Cavalcanti, que ensi-
na o esporte aos novao-
dessenses tanto no Giná-
sio do Jardim Santa Rosa 
quanto nos condomínios 
Ipê Amarelo e Ipê Roxo, 
por meio da Associação 
Cavalcanti de Judô. 

Todos eles - Samuel Jor-
ge (sub 13 médio), Gabriel 
Jorge (sub 21 leve), Maria, 
Vitor Cavalcanti (sub 15 
meio pesado), Arthur Go-
mes (meio leve), Marcos 
Bernardo (sub 15 meio 
pesado) e Eloah Gonçal-
ves Farias (sub 13 médio) 
- têm chances de subir ao 

pódio. “Estamos na ex-
pectativa de que eles te-
rão um bom desempenho 
em suas respectivas cate-
gorias”, disse o sensei.

Bom lembrar que no 
final de setembro vários 
novaodessenses da Esco-
linha da modalidade pe-
garam pódio na cidade de 
Santo Antônio de Posse. 
No sábado (24/09), os ju-
docas Gabriel Jorge (sub 
21 leve) e Arthur Gomes 
(meio leve) conquistaram 
o 2º lugar e Vitor Caval-
canti ficou em 3º pelo In-
ter Regional Paulista. Já 
no domingo (25) Vitor Ca-
valcanti (sub 15 meio pe-
sado) foi campeão da 2ª 
Copa Santo Antônio de 
Posse, enquanto Maria 
Eduarda (sub 15 meio le-
ve) e Samuel Jorge (sub 13 
médio) conquistaram o 2º 
lugar em suas categorias.

O resultado classificou 
Vitor Cavalcanti e Artur 

A Prefeitura de Nova 
Odessa, por meio das Se-
cretarias de Esportes e de 
Educação, definiu a da-
ta dos Jogos Escolares de 
2022. A atividade esporti-
va acontecerá entre os dias 
17 e 27 de outubro, com 
quatro modalidades: fut-
sal (masculino/feminino), 
handebol (masculino/fe-
minino), queimada (mista) 
e voleibol gigante (misto).

O evento esportivo es-
tudantil é voltado aos 
alunos dos 5ºs anos do 
Ensino Fundamental e 

contará com a participa-
ção de todas as escolas 
municipais. A abertura 
será às 7h30 no Ginásio 
Municipal de Esportes do 
Jardim Santa Rosa com o 
jogo entre as EMEFs Pro-
fessora. Almerinda De-
legá Delben x Professo-
ra Alzira Ferreira Delegá.

 “Estamos retomando 
os Jogos Escolares depois 
de dois anos de pandemia, 
então, teremos estas qua-
tro modalidades, com jo-
gos únicos e todos os par-
ticipantes receberão me-

dalhas de participação, 
ganhando ou perdendo. 
Nossa expectativa é que 
a edição de 2023 aconteça 
com mais modalidades e 
disputas finais nos prin-
cipais ginásios do muni-
cípio”, destacou o profes-
sor e treinador de hande-
bol Roger Prado.

Para o secretário mu-
nicipal de Esportes, Thia-
go Gentil, os Jogos Esco-
lares vão além da compe-
tição esportiva; possibili-
tam a integração entre os 
alunos. “Muito importan-

te para o município reali-
zar os Jogos Escolares de-
pois desse período pan-
dêmico, porque além de 
fomentar o esporte, os jo-
gos servem para integrar 
os alunos, já que eles dis-
putam com outras unida-
des escolares”, disse.

De acordo com calen-
dário no dia 17/10, além 
da partida de abertura 
às 7h30 no Ginásio Muni-
cipal de Esportes do Jar-
dim Santa Rosa entre a 
EMEF Profª Almerinda 
Delegá Delben x EMEF 

Profª Alzira Ferreira De-
legá, a data reserva outro 
jogo no período da tarde: 
às 13h30 a EMEF Profª Sa-
lime Abdo recebe a EMEF 
Profª Alvina Maria Adam-
son (5º C). No dia 18/10 ha-
verá apenas uma dispu-
ta: EMEF Profª Haldrey 
Michelle Bueno x EMEF 
Dante Gazzetta às 13h30.

No dia 19/10 jogam 
EMEF Profª Alvina Maria 
Adamson x EMEFEI The-
rezinha Antonia Mala-
guetta Merenda às 7h30, 
e EMEFEI Prefeito Simão 

Atletas da Escolinha da PMNO disputam 
neste domingo a Copa Mogi Mirim de Judô

Jogos Escolares de Nova Odessa acontecem neste 
mês outubro com quatro modalidades esportivas
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Welsh x EMEFEI Verea-
dor Osvaldo Luiz da Silva 
às 13h30. No dia 20/10 ha-
verá apenas o confronto 
entre EMEFEI Profª Au-
gustina Adamson Pai-
va x EMEF Paulo Aze-
nha às 7h30. No dia 21/10 
EMEF Profª Salime Abdo 
x EMEF Dante Gazzetta 
se enfrentam às 7h30. 

O dia 24/10 reserva 
mais dois jogos: EMEF 
Profª Haldrey Michelle 
Bueno x EMEFEI Prefei-
to Simão Welsh às 7h30, e 
EMEF Profª Alvina Maria 
Adamson (5º D) x Avelino. 
Dia 27/10 haverá a parti-
da entre Vereador x EME-
FEI Vereador Avelino Xa-
vier Alves.

sina judô tanto no Giná-
sio Municipal de Esportes 
do Santa Rosa quanto nos 
condomínios Ipê Roxo e 
Amarelo. As escolinhas 
do projeto social contam 
com judocas a partir dos 
4 anos. 

As aulas de judô acon-
tecem toda terça e quin-
ta no Ginásio de Esportes 
do Santa Rosa. A primei-
ra turma é formada por 
crianças de até 11 anos, e 
a aula é ministrada das 
18h15 às 19h15; para a se-
gunda turma a partir dos 
12 anos a aula acontece 
das 19h15 até 21h. Nos 
condomínios Ipê Amare-
lo é toda segunda às 8h15 
e no Ipê Roxo toda quar-
ta às 18h15.

O judô proporciona 
coordenação motora, dis-
ciplina, reflexo e habili-
dade. A associação Caval-
canti de Judô é federada 
junto à Federação Paulis-
ta da modalidade. O sen-
sei Eugênio começou a en-
sinar judô como voluntá-
rio em 2015, após aposen-
tar-se. Ele pratica a moda-
lidade desde 1977.

Gomes para as finais do 
Paulista que ocorrerão 
no dia 15 de outubro, em 
Araras. Bom lembrar 
que outros judocas - Ma-
ria Eduarda, Marcos Ber-
nardo, Francisco Xavier e 
Gabriel Jorge, além de Pe-
dro Moretti (sub 9) - já ti-

nham conquistado a va-
ga em competição ante-
rior. Eles vão disputar 
nas categorias sub 15, sub 
18 e adulto.

Além da Secretaria de 
Esportes da Prefeitura de 
Nova Odessa, o judô conta 
com o apoio da Multima-

lhas, Grupo Aposerv, Odyr 
Racing e Ótica de Sales.

ESCOLINHAS GRATUITAS
Por meio da Associa-

ção Cavalcanti de Judô, 
declarada utilidade pú-
blica desde 2019, o sensei 
Eugênio Cavalcanti en-



Temos a honra e a 
satisfação de apre-
sentar a esta egré-

gia Casa de Leis a presen-
te MOÇÃO DE CONGRA-
TULAÇÃO para Giova-
na Menuzzo e para a Es-
cola de Ballet Giovana 
Menuzzo.

Antes de falar sobre a 
História da Escola de Bal-
let Giovana Menuzzo, é 
preciso falar sobre o in-
centivo que o professor / 
gestor pode fazer na vida 
de um aluno.

Giovana Menuzzo ini-
ciou seus estudos de Bal-
let aos 7 anos na Escola 
de Música Sumaré, à épo-
ca Escola da querida “Do-
na Neguita”. Não era algo 
que amava, mas as ami-
gas faziam e o “frisson” 
dos Espetáculos de Bal-
let que era promovido pe-
la Escola encantava. 

No final de uma au-
la, “Dona Neguita” cha-
mou Giovana e disse: 
“Bem, você pode substi-
tuir a professora do sá-
bado”? Ela tinha 14 anos, 
a princípio ficou assusta-
da, mas encarou o desa-
fio, pois já fazia aula com 
uma turma avançada e se 
sentia capaz. 

Não se lembra como foi 
a aula, mas a proposta de 
ministrá-la foi um divi-
sor de águas na sua vida 
profissional, desistindo 
da Medicina Veterinária 
para cursar A faculdade 
de Educação Física.

Em 1994, “Dona Negui-
ta” resolveu parar com a 
Escola de Música Sumaré 
e atribuiu a parte da Dan-
ça sob comando de Gio-
vana e da amiga Adria-
ne Moço. Eram as alunas 
mais adiantadas na Esco-
la e estavam cursando 2º 
Ano de Educação Física.

Abriram a Escola em 
outro endereço, com o no-
me “Mildred Ballet” em 
homenagem a Dona Ne-
guita. Em 1999, mudaram 
de endereço novamente, e 
montaram uma sala na 

Giovana Menuzzo, bailarina clássica e dona de Escola de Ballet em 
nossa cidade, foi homenageada com uma Moção de Congratulação 

pelo vereador Andre da Farmácia e aprovada por unanimidade pelos 
vereadores da Câmara Municipal. Abaixo, o texto aprovado

Giovana Menuzzo em foto com os vereadores de Sumaré e convidados

Giovana Menuzzo na Tribuna da 
Câmara agradecendo a homenagem

V Falecimentos V
DE 29 DE SETEMBRO A 05 DE OUTUBRO DE 2022

DIA 29 DE SETEMBRO DE 2022

José Francisco da Cruz, 82 anos
Antônia Dias Fernandes Ribeiro, 74 anos

DIA 30 DE SETEMBRO DE 2022

Jucelino de Oliveira, 67 anos
Aparecida Tavares, 85 anos

Aparecida de Jesus Neres, 83 anos
Armando Barbutti, 77 anos

DIA 01 DE OUTUBRO DE 2022

Anilbaldo José de Almeida, 80 anos
Rosa Kassis, 63 anos

Maria Regina da Silva Matos, 60 anos
Joaquim Pereira da Costa, 73 anos

Hélio Leite da Silva, 72 anos

DIA 02 DE OUTUBRO DE 2022

Wellington Henrique Generoso da Silva, 28 anos
Áurea Jesus de Araújo, 96 anos

Elza Francisca Rosa Nogueira, 69 anos
Idelmira Carvalho de Souza, 71 anos

Mauro Sérgio Romão, 44 anos
Pedro Neves dos Santos, 49 anos

DIA 03 DE OUTUBRO DE 2022

Regina Helena Darte de Medeiro Nunes, 57 anos
Josefina Nunes da Silva, 82 anos

Aparecido Castriani, 85 anos

DIA 04 DE OUTUBRO DE 2022

Ednalvo Marques, 57 anos
José Aparecido S. Silva, 30 anos
Lucas Camargo da Silva, 16 Dias

Irene Rapaci da Silva, 91 anos
Luzia Gomes da Silva, 74 anos

Daniel Ferreira da Rocha, 75 anos

DIA 05 DE OUTUBRO DE 2022

Valdecy Araújo da Silva, 60 anos
João Lucas Oliveira Pereira, 03 anos

Colaboração: Cemitério da Saudade de Sumaré

HOMENAGENS PÚBLICAS

Giovana Menuzzo

Andre da Farmácia
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antiga Academia de gi-
nástica Sandra Tomazin. 

Em 2001, a amiga 
Adriane seguiu outros ca-
minhos e Giovana passou 
então a administrar sozi-
nha a Escola. No ano de 
2006 em um novo espaço, 
mantendo o nome “Mil-
dred Ballet”, porém todas 
as alunas e mães de alu-
nas falavam: “Faço Ballet 
com a Giovana Menuzzo”, 
então resolve mudar o no-
me da Escola para “Ballet 
Giovana Menuzzo”.

Muitas alunas passa-
ram pela escola e hoje são 
professoras, médicas, ad-
vogadas, dentistas, ma-
mães... e o que orgulha 
são as boas lembranças 
que elas têm do Ballet.

A Escola Ballet Giovana 
Menuzzo é Certificada pe-
la Royal Academy of Dan-
ce (metodologia Inglesa), 
promovendo Exame inter-
nacional de Ballet, já que o 
intuito da Escola é de for-
mação Clássica.

Fazem dois Espetácu-
los durante o ano, o Fes-
tival de Inverno em maio 
e o Espetáculo de final de 
ano em novembro.

Participam de vários 
Festivais de Dança no 
Brasil, como o de Joinvil-

le (SC), Passo de Arte (In-
daiatuba) e em 2019 foram 
selecionadas para dançar 
em Livorno, na Itália.

O maior propósito da 
Escola é Educar através 
da Dança oferecendo pra-
zer para quem a faz e a 
quem assiste, pois como 
diz o ditado: “Quem dan-
ça é mais Feliz”. 

Portanto, Senhor Pre-
sidente, com base nas ra-
zões expostas, solicito 
apoio aos nobres pares 

pela aprovação da pre-
sente homenagem. As-
sim, requeiro, na forma 
regimental e, após ouvi-
do o Plenário, que seja 
entregue a referida MO-
ÇÃO DE CONGRATULA-
ÇÃO para Giovana Me-
nuzzo e para a Escola de 
Ballet Giovana Menuzzo.

Sala das Sessões, 06 de 
setembro de 2022.

Andre da Farmácia - 
Vereador



PRÊMIO DA ACIAS

JOSÉ ANTÔNIO ALVES

ESPAÇO CULTURAL

CINE SÃO JOSÉ

CASA DE MARCELO PEDRONI

BODAS DE OURO

Dirce Rohwedder Bazan posa ao lado de Maurício Luciano, 
com o carro que ganhou da ACIAS (Associação Comercial, 

Industrial e Agropecuária de Sumaré). Maurício foi o comerciante 
intermediário da premiação da dona Dirce. Ela era casada com 

Antônio Luiz Bazan. Registro dos anos 1990.

José Antônio Alves, que vemos nesta foto, era sogro do comerciante 
José de Barros, dono do famoso Bar Jardim, na Praça da República. 

Antônio veio para Sumaré como imigrante de Portugal. Muita 
gente lembra-se dele trabalhando no famoso Bar Jardim, ao lado 

do genro e da filha, Conceição. Tinha 93 anos de idade quando 
faleceu, em 7 de novembro de 1991.

Fotografia de 1991 do Espaço Cultural Alternativo (ECA), montado 
pela Prefeitura Municipal no Governo de Paulino José Carrara, ao 
lado da Igreja Matriz de Sant´Ana. Começou nesse prédio o Centro 

de Memória, batizado mais tarde com o nome de “Thomaz Didona”.

Inaugurado em 1953, o Cine São José, do gerente 
e depois proprietário Hernani Jianini, foi a coqueluche 

de Sumaré dos anos 1950 a 1970. Quando tinha filme 
nacional a fila para entrar no cinema dobrava o 

quarteirão da rua Ipiranga. Registro da década de 1970.

Esta era a residência de Marcelo Pedroni, no antigo Sítio 
Sertãozinho. Foi nesse local que viveu com a segunda e terceira 
esposa e a maioria dos seus 15 filhos. Próximo dessa residência 

ficava o famoso engenho de aguardente de cana. 

Fotografia que registrou a festa dos 50 anos de casamento de Otávio 
Rosolém e Alzira Bosco Rosolém – o enlace aconteceu no dia 15 de 
fevereiro de 1941. As famílias são tradicionais do Bairro do Matão.

FOTOS: PRÓ-MEMÓRIA SUMARÉ
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Vem aí a 1ª Ação Social 
do Buffet Vila Amizade 

Festas, em prol das 
crianças carentes do SHD

Hoje vamos conhecer 
um pouco mais so-

bre a autora Liliane Alves 
e seu conto “Poeira Espa-
cial” publicado pelo selo 
SAIFERS. Liliane Alves 
é casada, mãe, professo-
ra, apaixonada por astro-
nomia, literatura, músi-
ca e todos os tipos de arte. 
Antes de iniciar na ficção 
científica, lançou um livro 
infantil e um romance de 
ficção dramática, trazen-
do desde lá o seu traço 
poético na escrita. 

Vem comigo conhecer 
um pouco mais sobre es-
sa autora:

Como a literatura en-
trou em sua vida?

Minha mãe sempre lia 
pra eu dormir e eu era 

Dica de Leitura: 
Poeira Espacial

O vento
fica normal, mas...) A ideia 
surge do plot, daí anoto e 
quando me sento pra es-
crever, não sou mais eu 
quem manda. Os dedos 
vão sozinhos nas teclas.

De onde vem a inspi-
ração?

De tudo. Músicas, leitu-
ras, conversas, lugares... 
Tudo inspira. Depende se 
o olho tá atento pra enten-
der os “sinais”.

Quais são seus livros 
e autores/autoras favo-
ritos?

Nacionais: Maikel Rosa 
e André L Braga, no pri-
meiro lugar do pódio. Ge-
ral: J R R Tolkien e George 
gênio Orwell.

Tem planos para li-
vros futuros?

Sempre. Não consigo 
parar de ter ideias. O pro-
blema é ter tempo pra es-

O vento
Teu amor

Teu abraço 
Teu beijo.

Lento
Meu alento.

Um presente.
O sol poente.

Maria Manzi
Florianópolis (SC)

FOTOS: DIVULGAÇÃO

(Liliane Alves) Editora: SAIFERS @saifers.br  l  Páginas: 22

SOBRE A AUTORA

Contato: 
Instagram: @liliane.a.alves

POESIA

BIOGRAFIA
Brenda, nascida na Ar-

gentina, sentiu um amor 
pela dança aos 3 anos de 
idade, dançando folclore 
italiano. Ela descobriria a 
dança oriental quase por 
acaso. Vencedora de vá-
rias competições, forma-
da no ADS de Amir Tha-
leb, começou a trabalhar 
no prestigiado restauran-
te Libanês “Al Shark”, on-
de foi a primeira dançari-
na por cinco anos e fun-
dou sua própria escola, 
que permaneceu em pé 
por sete anos. 

Ela foi convidada pa-
ra vários programas de 
TV, entrevistada para rá-
dios e revistas na Amé-
rica Latina, EUA e Euro-
pa, enquanto viajava pelo 
mundo, convidada para 
festivais internacionais. 
Em 2014, ela foi selecio-
nada por Dina para par-
ticipar do reality show e 
competição “Al Rakesa”, 
da TV egípcia. 

Depois de ganhar con-
siderável popularidade, 
decidiu começar sua car-
reira no Egito. Desde en-
tão, trabalha em casa-
mentos, restaurantes e 
discotecas nos mais pres-
tigiados hotéis do Cai-
ro, todo o Egito e outros 
países do Oriente Médio, 
como Líbano, Tunísia e 
Emirados Árabes Unidos. 

Juntamente com sua 
carreira como dançarina, 
Brenda também se envol-
veu em cinema, fazendo 
parte de filmes onde ela 
não apenas dança, mas 
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Bibliotecária da Rede SESI-SP e 
leitora compulsiva! Apaixonada 
por livros e palavras. 
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Blog: http://blogentreaspas.com
Instagram: @blog_entreaspas
E-mail: entreaspasb@gmail.com

crever. Atualmente tô ten-
tando escrever um roman-
ce scifi policial, e estou 
ilustrando uma HQ. Tá fi-
cando massa d+!!!!!

RESENHA
Quem de nós, nunca se 

perguntou algo como: “e 
se tivesse sido de outro jei-
to?”. A história de Poeira 
Espacial, meu primeiro 
contato com a narrativa 
de Liliane Alves, retrata a 
história de um astronau-
ta que parte em busca do 
desconhecido impulsiona-
do pela curiosidade cientí-
fica e pela necessidade de 
explorar e descobrir o uni-
verso a fora.

O intuito da viagem era o 
reconhecimento de um fa-
moso “buraco de minhoca” 
gerado por cientistas nas 
proximidades de Saturno, 
no entanto o que ele acaba 
encarando é a si mesmo e 
mergulhando em inúme-
ros dilemas internos, em 
especial sua ausência co-
mo pai e marido em detri-
mento de sua carreira e o 
que suas descobertas po-
dem trazer de melhorias 
ao mundo a sua volta.

Ao se aproximar cada 
vez mais, o astronauta vis-
lumbra além dos fenôme-

nos científicos, sua pró-
pria existência multipli-
cada em inúmeras versões 
diferentes de como sua vi-
da poderia ter sido se ti-
vesse feito escolhas dife-
rentes. E junto com ele, lá 
vamos nós olhar para nos-
sas escolhas e nos ques-
tionar “e se eu tivesse fei-
to diferente”?

Tão poucas palavras, 
mas tanto a refletir nes-
se conto que é impossível 
não se envolver.

Super recomendo a lei-
tura!

apaixonada por gibis, es-
pecialmente Chico Bento 
e Magali. Eu quis apren-
der a ler porque não tem 
graça outra pessoa ler gi-
bis pra gente. Eu aprendi 
a ler com 4 anos e meio e 
nunca mais parei.

Você tem alguma ro-
tina para escrever ou 
escreve quando surge 
oportunidade?

Escrevo quando dá, do 
jeito que dá, e do tanto que 
dá. Rsrsrs. Tenho uma fi-
lha pequena, trabalho e 
sobra pouco tempo até 
para dormir. Então qual-
quer tempinho que sobra 
eu faço alguma coisa. Ge-
ralmente, depois que mi-
nha filha dorme a noite, 
eu me sento pra escrever. 
A madrugada é meu horá-
rio favorito.

Quanto tempo demora 
para concluir um livro?

Depende muito. Poeira 
Espacial ficou pronto em 
2 dias pra antologia. Pra 
depois ser publicado se-
parado demorou um pou-
co mais. O Limbo, termi-
nei de escrever em 2 dias, 
mas aí veio um período de 
gaveta - medo de publicar. 
Depois que perdi o medo 
já foi revisado, e teve ca-
pa e tals... Então uns 4-
5 meses. A girafa, escre-
vi um 2 horas, levou tem-
po foi pra desenhar. Péro-
las Amarelas escrevi em 2 
meses, mas como foi por 
editora, demorou mais de 
1 ano pra sair. Não sei se 
deu pra perceber, mas es-
crever um livro é a parte 
mais “fácil”. O que vem de-
pois é que é complicadi-
nho e leva tempo.

As histórias “se escre-
vem” sozinhas ou você 
pensa na trama inteira?

Normalmente (sincera-
mente não sei o que signi-

Existem crianças caren-
tes que muitas vezes 

nem imaginam como se-
ria comemorar uma festa 
de aniversário com outras 
crianças. O objetivo dessa 
ação social, que será rea-
lizada no dia 12 de outu-
bro, das 13h às 17h, no Vila 
Amizade Festas, é propor-
cionar para essas crianças 
momentos de alegria com 
brincadeiras, cantar para-
béns, comer guloseimas e 
comidinhas gostosas, se 
descontrair e muito mais.

O Vila Amizade Fes-
tas passou por um perío-
do bem difícil. Inaugurou 
o buffet em julho de 2019, 
operou oito meses e veio a 
pandemia. Conseguiu su-
perar cada obstáculo en-
frentado durante quase 
um ano e meio de portas 
fechadas.

“Vencemos sim e com 
orgulho essa batalha e es-
sa será a forma pela qual 
pretendemos agradecer a 
sociedade que está sem-
pre nos apoiando. Acredi-
tamos que temos que re-
tornar tudo de bom que 
recebemos de alguma ma-
neira, e essa é a nossa: es-
palhar alegria e felicida-
de aos pequenos”, decla-
rou o buffet.

também atua, além de vá-
rios videoclipes e entrevis-
tas para a mídia. Em 2016, 
teve o prazer de dançar em 
Gouna, em um casamento 
onde Omar Shariff foi con-
vidado, e é a dançarina fa-
vorita a dançar em casa-
mentos de celebridades. 

Desde 2018, ela é convi-
dada dos tapetes verme-
lhos mais importantes do 
Egito, onde participam 
as celebridades mais fa-
mosas. Em 2020, foi o re-
presentante do Egito no 
CAX2020 em Kigali, Ruan-
da, em um evento com a 
presença de representan-
tes da câmara de comér-
cio de 68 países e o presi-
dente desse país.

Hoje, com crescente po-
pularidade, e no auge de 
sua carreira, ela continua 
a ensinar, fazendo parte 
de festivais internacionais 
ao redor do mundo e dan-
çando por todo o Oriente 
Médio, além de seu traba-
lho no Egito. 

Em 2018, Brenda come-
çou a criar suas próprias 
produções musicais, espe-
cialmente para Bellydan-
cers, que estão disponíveis 
no Spotify, Itunes e todas 
as plataformas online. E 
em 2020, lançou “Online 
Bellydance Classes”, dan-
do a milhares de dança-
rinos de todo o mundo a 
oportunidade de aprender 
remotamente com ela.

A Vila Amizade Festas agradece cada parceiro 
que vai contribuir para que essa festa aconteça:

@petitpoa_mesastematicas
@vo_ge_doceria

@edykellypavanelli
@pipodrica

@fotografiawesley
@totensecabineslevanteze

@imagemeacao_eventos
@florzinhacabanas_animacoes

@sabordocamposumare
@damme.sumare


